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No décimo oitavo dia do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte três, às treze horas e trinta 1 

minutos, foi realizada a primeira reunião ordinária de dois mil e vinte três do Conselho do 2 

Centro de Ciências Agrárias via Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: 3 

Presidente do Conselho, José Torres Filho; Chefe de Departamento do DCA, Felipe de 4 

Azevedo Silva Ribeiro; Chefe de Departamento do DCAF, Rejane Tavares Botrel; 5 

Coordenadores dos cursos de graduação: Carlos Eduardo Bezerra de Moura (Medicina 6 

Veterinária); Ivanilson de Souza Maia (Engenharia de Pesca); Coordenadores dos cursos de 7 

Pós-Graduação: Elís Regina Costa de Morais (PPGATS); Moacir Franco de Oliveira 8 

(PPGCA); Rennah Herculano Rufino Moreira (PPGPA); Aurélio Paes Barros Júnior 9 

(PPGFITO); Daniel Valadão Silva (PPGMSA);; Representação docente dos Departamentos: 10 

Josemir de Souza Gonçalves (DCA); Representante dos discentes: Marcondes Ferreira 11 

Costa Filho. Foi apresentada a justificativa de ausência do Conselheiro Rui Sales Júnior. A 12 

justificativa de ausência foi aprovada por unanimidade. Verificada a presença de “quorum” 13 

legal, o Presidente do Conselho, José Torres Filho, declarou aberta a reunião e realizou a 14 

leitura da pauta descrita a seguir: PRIMEIRO PONTO. Apreciação e deliberação da ata da 15 

décima primeira reunião ordinária de dois mil e vinte e dois do Conselho do CCA. SEGUNDO 16 

PONTO. Apreciação e deliberação sobre o calendário de reuniões ordinárias do Conselho do 17 

CCA para o ano de dois mil e vinte e três. TERCEIRO PONTO. Apreciação e deliberação 18 

sobre os Calendários Acadêmicos dos cursos de graduação presenciais da Ufersa, referentes aos 19 

semestres letivos 2023.1 e 2023.2, encaminhados via Memorando Eletrônico Nº 11/2023 - 20 

Prograd. QUARTO PONTO. Apreciação e deliberação sobre o calendário de reuniões 21 

ordinárias do Consepe para o ano de dois mil e vinte e três. QUINTO PONTO. Apreciação e 22 

deliberação sobre solicitação de retificação de prazo de renovação de afastamento, conforme 23 

Processo nº 23091.014532/2018-03. SEXTO PONTO. Apreciação e deliberação sobre minuta 24 

de resolução que dispõe sobre as normas para regulamentação da hora-aula, e dos horários dos 25 

cursos de graduação presenciais no âmbito da Universidade Federal Rural do Semi-Árido 26 

(Ufersa); SÉTIMO PONTO. Outras ocorrências. Após a leitura, a pauta foi votada e aprovada 27 

por unanimidade. Inicialmente, o Presidente do Conselho colocou em deliberação o primeiro 28 

ponto da pauta. Sem proposta de alteração, a ata da décima primeira reunião ordinária de dois 29 
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mil e vinte dois do Conselho do CCA foram aprovadas por sete votos favoráveis e duas 30 

abstenções. O Presidente do Conselho colocou em deliberação o segundo ponto que trata sobre 31 

o calendário de reuniões ordinárias do Conselho do CCA para o ano de dois mil e vinte e três. O 32 

calendário foi votado e aprovado por unanimidade. O Presidente do Conselho colocou em 33 

deliberação o terceiro ponto os Calendários Acadêmicos dos cursos de graduação presenciais 34 

da Ufersa, referentes aos semestres letivos 2023.1 e 2023.2. A conselheira Rejane Tavares 35 

Botrel explicou que o DCAF decidiu a não retirada desse ponto de pauta e votou favorável para 36 

o retorno das aulas do semestre 2023.2 para início em quinze de janeiro de dois mil e vinte 37 

quatro, e justificou que os docentes precisam gozar de no mínimo 1/3 de férias em janeiro, pois 38 

a maioria depende do valor recebido nas férias para custear as despesas do início do ano. O 39 

conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior explicou que o Conselheiro Marcondes participou das 40 

reuniões da PROGRAD e Comitê de Graduação e o mesmo explicou que os intervalos entre os 41 

semestres não podem ser modificados, pois é o intervalo mínimo exigido pela PROGRAD, DRE 42 

para conseguir finalizar o semestre, matrículas, colação de grau, etc. O conselheiro Felipe de 43 

Azevedo Silva Ribeiro explicou que teve alguns encaminhamentos na assembleia do DCA: 1- 44 

Votasse somente o calendário de 2023.1, com início das aulas em 10/07/2023; 2- O calendário 45 

2023.2 fosse retirado de pauta; 3- A não obrigatoriedade de cem por cento da carga horária 46 

excepcionalmente com intuito de regularizar os semestres. O conselheiro Daniel Valadão Silva 47 

cobrou um esforço maior da Universidade de encurtar os recessos entre os semestres para tentar 48 

regularizar os semestre o mais breve possível. Justificou que não consegue tirar férias, pois os 49 

calendários da graduação e Pós-graduação não coincidem. O conselheiro Moacir Franco de 50 

Oliveira pontou que falta uma proposta da Universidade. E propôs que a Universidade 51 

discutisse com os discentes no sentido de garantir semestres com número de semanas um pouco 52 

menor para regularizar os semestres e ao mesmo tempo garantir direito de férias dos docentes. O 53 

conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior explicou que a redução da carga horária de aula não é 54 

mais permitido de acordo com a Resolução do MEC. Durante a pandemia a carga horária 55 

poderia chegar até a 75%, mas essa proposta não foi aprovada no CONSEPE com a justificativa 56 

de que iria prejudicar a qualidade do ensino. O mesmo citou o exemplo de Universidades que 57 

adotaram esse sistema e hoje estão regulares. O conselheiro Marcondes Ferreira Costa Filho 58 
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explicou que participou na construção dos calendários juntamente com outros setores da 59 

universidade e justificou a pausa entre os recessos é necessária para atender os prazos do DRE, 60 

cursos de férias, etc. O conselheiro Daniel Valadão Silva considerou um absurdo a proposta da 61 

Prograd, por ter uma pausa grande entre os recessos. O mesmo se manifestou favorável ao 62 

encaminhamento do DCAF. O Presidente do Conselho, José Torres Filho, propôs colocar em 63 

votação a proposta do DCA do início do semestre 2023.1 começar em 10/07/2023 e retirar o 64 

calendário 2023.2 para discussão mais aprofundada e depois analisaria a proposta do DCAF. 65 

Essa proposta foi votada e aprovada com cinco votos favoráveis, quatro contrários e duas 66 

abstenções. No quarto ponto iniciou-se a deliberação sobre os o calendário de reuniões 67 

ordinárias do Consepe para o ano de dois mil e vinte e três. Sem comentários, O calendário de 68 

reuniões ordinárias do CONSEPE para o ano de dois mil e vinte três foi aprovado por 69 

unanimidade de votos. Deu-se início à deliberação do quinto ponto que tratou sobre a 70 

solicitação de retificação de prazo de renovação de afastamento, conforme Processo nº 71 

23091.014532/2018-03. O Presidente do Conselho apresentou a solicitação de retificação de 72 

prazo de renovação de afastamento de Suely Xavier dos Santos. Sem comentários, a solicitação 73 

de retificação foi votada e aprovada com nove votos favoráveis e uma abstenção. No sexto 74 

ponto foi apreciada a  minuta de resolução que dispõe sobre as normas para regulamentação da 75 

hora-aula, e dos horários dos cursos de graduação presenciais no âmbito da Universidade 76 

Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa). O conselheiro Felipe de Azevedo Silva Ribeiro 77 

explicou que o encaminhamento do DCA foi seguir as propostas do Conselheiro Aurélio, por 78 

serem as mais pertinentes. Foram aprovadas as seguintes propostas do Conselheiro Albenes 79 

(CCSAH): a) Art.2º § 1° - Os horários das turmas regulares de cada curso devem ser 80 

distribuídos no mesmo turno em que o curso está registrado no MEC: matutino, vespertino, 81 

integral ou noturno. b) Art. 2º, §2º- Os Colegiados dos Cursos, durante a aprovação do 82 

horário, podem excepcionalmente justificar a abertura de turmas em outros turnos que não o 83 

registrado no MEC. c) Art.10, § 4º - Para as aulas noturnas, os colegiados de curso possuem 84 

discricionariedade para estabelecer a disponibilidade de aulas em bloco. Em outras 85 

ocorrências, o Presidente do Conselho, José Torres Filho alertou sobre os gastos com as 86 

solicitações de transportes e que a prioridade será as aulas práticas. Nada mais havendo a tratar, 87 
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o Presidente do Conselho agradeceu a presença dos membros e deu por encerrada a reunião às 88 

quatorze horas e trinta e oito minutos. E eu, Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, 89 

secretária do CCA, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais conselheiros (as) 90 

quando aprovada.     91 

Presidente do Conselho 92 

José Torres Filho_______________________________________________________________ 93 

Chefes de Departamento 94 

Felipe de Azevedo Silva Ribeiro (DCA)_____________________________________________ 95 

Rejane Tavares Botrel (DCAF)____________________________________________________ 96 

Coordenadores dos Cursos de Graduação 97 

Carlos Eduardo Bezerra de Moura (Medicina Veterinária)______________________________ 98 

Ivanilson de Souza Maia (Pesca)___________________________________________________ 99 

Coordenadores dos Cursos de Pós-Graduação 100 

Elís Regina Costa de Morais (PPGATS)_____________________________________________ 101 

Moacir Franco de Oliveira (PPGCA)_______________________________________________ 102 

Rennah Herculano Rufino Moreira (PPGPA)_________________________________________ 103 

Aurélio Paes Barros Júnior (PPGFITO)_____________________________________________ 104 

Daniel Valadão Silva (PPGMSA)__________________________________________________ 105 

Jeane Cruz Portela (PPGMSA)____________________________________________________ 106 

Marcelo Barbosa Bezerra (PPGRMV)______________________________________________ 107 

Rafael Rodolfo de Melo (PRODEMA)______________________________________________ 108 

Representação Docente dos Departamentos:  109 

Raquel Lima Salgado (DCA)_____________________________________________________ 110 

Rui Sales Júnior (DCAF)_________________________________________________________ 111 

Representante dos Discentes 112 

Marcondes Ferreira Costa Filho___________________________________________________ 113 

Secretária____________________________________________________________________ 114 

Hérica Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha 115 


